

Pour un Monde Pacifiste : Troisième Anniversaire de l'Entrée en Vigueur du TIAN

Le 22 janvier 2024 marque le troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité d'Interdiction sur les Armes Nucléaires (TIAN). Aujourd'hui, Maires pour la Paix se mobilise pour réitérer avec vigueur son engagement pour un monde libéré des armes nucléaires.

Le TIAN, premier traité international légalement contraignant, interdit fermement l'utilisation, la menace d'utilisation, le développement, le déploiement, le stockage, le transfert et la possession d'armes nucléaires. Son instauration a été une étape décisive pour la promotion de la paix et de la sécurité mondiale, éveillant une conscience collective et encourageant une mobilisation internationale pour l'élimination de ces armes inhumaines.

Cependant, notre lutte pour un monde pacifique se heurte à des obstacles majeurs. Les tensions internationales, aggravées par la détention d'armes nucléaires par des pays comme la Russie et Israël, menacent gravement la stabilité mondiale. Ces armements alimentent des politiques belligérantes, comme le démontrent clairement les guerres menées en Ukraine et en Palestine, qui bafouent tous principes de droit humain et de droit international humanitaire. Ces crises mettent en lumière l'impérieuse nécessité d'un désarmement nucléaire global et appellent à la diplomatie et aux dialogues.

Nous exhortons les Etats détenteurs d'armes nucléaires, dont la France, à prendre des mesures concrètes pour éradiquer la menace nucléaire et à participer activement aux Réunions des États Parties au TIAN à l'ONU.

Ensemble, œuvrons pour un avenir plus sûr et pacifique. En célébrant ce troisième anniversaire du TIAN, rappelons-nous que la paix nécessite un engagement continu. Nos villes et collectivités territoriales refusent d'être sous la menace existentielle qui a déjà pris la vie de centaines de milliers de personnes à Hiroshima, Nagasaki et dans d'autres régions affectées par les essais nucléaires, et continue de meurtrir de nombreuses familles des suites des radiations. La logique de la dissuasion n'est qu'une chimère qui éloigne la possibilité d'une véritable sécurité commune axée sur le bien-être humain.

Face aux crises actuelles, nous avons le choix de nous unir pour affronter les défis ou de persister dans une culture de la guerre, compromettant ainsi notre survie collective. Le TIAN représente un jalon essentiel vers un monde exempt de menace nucléaire et pour briser le cycle de violence engendrée par ces armes. Unissons nos efforts, partageons nos différences et cultivons la Culture de la Paix. C'est dans cet esprit de solidarité et de responsabilité partagée que nous poursuivons notre engagement pour la paix, guidant nos actions aujourd'hui et éclairant la voie pour les générations futures vers un monde dénucléarisé et pacifique.

Philippe RIO Maire de Grigny Président de l'AFCDRP - Maires pour la Paix

PP2mi